

BAB III

PENYAJIAN DATA

A. Deskripsi Klien

1. *Data klien*

Klien adalah mahasiswa yang sedang menghadapi masalah dalam dirinya sendiri, dan dianggap tidak mampu untuk menyelesaikannya masalahnya sendiri, sehingga dia membutuhkan konselor untuk menyelesaikan masalah tersebut. Klien atau subyek Bimbingan dan Konseling Islam adalah individu yang mempunyai masalah yang memerlukan bantuan bimbingan dan konseling. Adapun yang menjadi klien dalam penelitian ini hanya satu orang, yaitu sebagai berikut:

Nama klien	: Muhammad Nizam (nama samaran)
Alamat asal	: Gresik
Tempat, Tanggal Lahir	: Gresik, 20 Januari 1994
Anak ke-	: 01 (pertama)
Agama	: Islam
Pekerjaan/Pendidikan	: Seorang Mahasiswa
Hobi	: Jalan-jalan/ Traveling

2. *Latar belakang keluarga*

Konselor mencoba mengamati latar belakang keluarga Nizam ini melalui Wawancara dan observasi. Jika dilihat dari segi perekonomiannya, keluarga Nizam ini tergolong keluarga yang lebih dari cukup, karena dari hasil menjadi orang tuanya yang bekerja menjadi Tenaga Kerja Indonesia di

tidak melaksanakan shalat atau melakukan prokrastinasi ibadah shalat fardhu akan ada banyak hukuman-hukuman di dunia dan di akhirat yang menanti, karena yang amalan yang pertama ditanya adalah tentang shalat. Penyakit prokrastinasi ini akan berdampak buruk terhadap orang yang melakukan, misalnya: jika kita menunda-nunda mengerjakan tugas karena waktu masih lama, nanti lama kelamaan waktu itu akan habis dan kita akan kualahan dan takut karena tugas belum terselesaikan, dan hasil dari itu semua pasti tidak baik. Jika kebiasaan tersebut selalu kita lakukan, maka itu tidak akan baik untuk kelanjutan kehidupan kita, karena selalu dikejar-kejar rasa cemas dan takut.

Menurut pemaparan diatas Nizam ini sangat memerlukan bimbingan agar bisa menjalankan ibadah shalat fardhu dengan baik, dan tidak selalu prokrastinasi. Agar bisa menjadi umat Islam yang taat akan perintah agamanya.

Oleh sebab itu, maka sikap menunda-nunda di dalam beribadah shalat fardhu ini segera dihilangkan supaya Nizam tidak menjadi Umat yang Mungkar dan mendapat hukuman akhirat nanti.

Saat itu kami janjian bertemu di masjid sekitar jam 09.30 dan ternyata kami melaksanakan konselingnya sekitar jam 10.00 karena molornya waktu yang ada.

Di dalam wawancara tersebut klien menuturkan bahwa dia bisa merasakan kehadiran Allah pada saat iman dia naik dan melaksanakan shalat, ketika iman yang naik itu dia bisa total melaksanakan shalatnya, tetapi dia ini sering naik turun imannya dan lebih banyak tidak melaksanakan shalatnya.

Upayanya dalam mendekati diri kepada Allah dia hanya melakukan kebaikan kepada temannya, seperti meminjamkan uang jika memang di butuhkan, lalu juga dengan cara memberikan nasihat-nasihat jika memang temannya melakukan hal-hal yang salah terjadi pada mereka. Tetapi kurangnya dari dia adalah dia jarang melakukan shalat fardhunya. Lalu dia menuturkan bahwa hubungan antara Tuhan dan manusia itu sebenarnya, manusia meyakini adanya Tuhan tetapi terkadang manusia itu melaksanakan dan ada yang tidak melaksanakan perintahnya, seperti dirinya. Lalu dia mengaku bahwa dia sering meninggalkan shalat ketika dia ketiduran dan banyak kegiatan, dia memilih untuk tidak mengganti shalat itu dengan alasan Allah kan Maha Pemaaf jadi sebanyak apapun kesalahanyang saya lakukan tinggal minta maaf saja sama Allah, Allah pasti memaafkan. Dia sering meremehkan sifat terpuji Allah, padahal dia juga tahu shalat adalah amalan yang harus dilakukan dan

	kadang-kadang membantunya memeberikan solusi kepada teman-teman saya jika mereka membutuhkan. Saya itu nggak ngerti ya mbak saya itu selalu menjadi tempat keluh kesah teman-teman saya, tetapi saya juga senang memberikan nasihat kepada mereka semua apakah itu sudah jalan saya ya?
Konselor	Emm,,, ya mungkin itu jalannya mas yang di berikan Allah untuk saling mengingatkan dan juga memberi pengajaran hidup kepada mas. Tetapi tetap mas juga tidak boleh lupa dengan satu ibadah yang wajib yaitu shalat.
Klien	Iya juga sih mbak.
Konselor	Lalu kalau pandangan pandangan mas tentang hubungan antara Tuhan dan manusia secara umum bagaimana?
Klien	Kalau hubungan Tuhan dengan Manusia itu..emmm gimana ya... sebentar mbak saya bingung. Emmm kalau hubungan manusia dengan Tuhan iu sebenarnya, manusia itu meyakini adanya Tuhan tetapi terkadang manusia itu melaksanakan dan ada yang tidak melaksanakan perintahnya, seperti saya ini mbak.
Konselor	Oh heheh... kalau tahu begitu, lalu mas ini shalatnya bagaimana?
Klien	Kalau shalat juga begitu mbak, saya sering sekali meninggalkan.
Konselor	Kok bisa begitu mas?
Klien	Iya mbak, kalau saya lagi banyak kegiatan, saya lebih memilih kegiatannya terlebih dahulu baru shalat, tetapi kalau waktu shalat itu sekiranya sudah habis, saya tidak melaksanakannya.
Konselor	Tetapi mas tahu tidak kalau hal tersebut itu sebenarnya tidak boleh?
Klien	Iya mbak saya tahu kalau itu salah, tetapi gimana ya mbak... saya itu kalau sudah lupa dan males itu shalat tidak terlaksana.
Konselor	Apakah mas tidak merasa bersalah?
Klien	Iya kadang-kadang ada persaan seperti itu mbak, tetapi sering saya meremehkan sifat Allah yang maha Pemaaf
Konselor	Ohh,, jadi mas ini mengira jika mas berbuat salah, mas merasa „alah, Allah kan Maha Pemaaf, jadi apapun yang saya lakukan, taubat saja, Allah pasti memaafkan“. Begitu kah?
Klien	Iya mbak tepat sekali. Saya sering seperti itu.

Klien	Emmm orang tua saya itu, orang tua yang agamis, religious banget. Saya dari kecil itu di didik agama sangat ketat. Untuk shalat saya dipaksa untuk disiplin, setiap subuh saya di bangunkan oleh ayah saya, jika saya tidak bangun, ayah saya sangat marah.
Konselor	Lalu? Bukankah semua itu berawal dari sebuah paksaan untuk menjadi anak yang baik? Dan mengenal ibadahnya mengenal Tuhannya?
Klien	Iya mbak semua itu baik sebenarnya tetapi untuk saya itu terlalu bagaimana.... gitu.. hemmm
Konselor	Iya sudah mas ceritakan saja semuanya dulu akan saya dengarkan.
Klien	Begini mbak, dari kecil saya di paksa untuk menjadi anak yang sangat agamis, lalu saya di pesantren sampai Aliyah. Tetapi selama disana saya mulai menunda shalat saya mulai mengabaikannya, dengan alasan, banyak kegiatan dan selebihnya saya malas mengerjakannya. Seperti yang saya bilang kemarin kalau saya meremehkan arti Allah yang Maha Pemaaf itu.
konselor	Emmm lalu mas?
Klien	Lalu ketika saya pulang dan lulus dari pesantren saya di kampung itu sangat di agung-agungkan,
Konselor	Di agungkan seperti apa mas?
Klien	Ya di agung-agungkan gini mbak „ini anaknya bapak inii,..lulusan dari pesantren, agamanya pinter ini“ dan saya itu mbak tidak suka di agung-agungkan seperti itu, soalnya mereka tidak pernah tahu saya yang sebenarnya bagaimana. Setelah lulus itu saya kuliah di sini, dan saya ngekos di gang Benteng, saya merasa lebih bebas disini mbak. Saya bisa melakukan apa saja yang saya inginkan, tanpa larangan dan tanpa tersiksa dengan omongan orang yang sering mengagung-agungkan saya.
Konselor	Ohh begitu.... saya juga sering begitu mas, saya di kampung juga seperti mas gitu, gara-gara saya anak pesantren, saya di jauhi teman-teman saya karena mereka mengira saya tidak ingin berteman dengan mereka yang anak gaul anak kekinian, dan bahkan ada yang berkata kepada saya, „tumben mau sama kita, kita kan bukan anak baik-baik“ itu terkadang membuat saya sangat tidak enak. Tetapi saya dekati saj adan membuktikan kepada mereka kalau kita itu sama saja, dan dapat berteman dengan siapa saja. Tetapi jika mereka tetap seperti itu, ya saya diam saja. Mereka mau dekat silakan, tidak juga silakan. Kira-kira mas nyaman tidak hidup di lingkungan rumah mmas?
Klien	Ohh begitu ya mbak... saya belum pernah mencobanya mbak, selama saya di rumah saya tidak pernah keluar

	mbak. Saya diam saja dirumah. Nyaman atau tidak sih, saya tidak nyaman mbak, dari dulu ketika bapak dan ibu saya masih disini.
konselor	Sebentar, memangnya ibu dan bapaknya mas dimana?
Klien	Ohya saya lupa bilang, bapak dan ibu saya menjadii TKI di Malaysia,
Konselor	Oh begitu... ya sudah mas silakan di lanjutkan yang tadi.
Klien	Iya mbak, jadi dari dulu ketika bapak dan ibu saya masih di sini sayatidak pernah absen untuk pergi ke masjid, karena ayah saya amat sangatlah keras untuk mendidik anaknya menjadi muslim yang baik, dan ayah saya itu keras sekali, ibu saya pun tidak berani melawannya, saya pun begitu sekali protes saya langsung di hajar dengan omongan-omongan yang sangat keras menghantam hati saya mbak.
Konselor	Emmm seperti itu mas??
Klien	Iya mbak. Saya langsung tidak kuat jika ayah bilang „kamu di sekolahkan di pesantrenkan selama itu, kamu kok bisa-bisanya melawan bapak dan ibumu?“ itu saja mbak, saya langsung menangis, tapi itu dulu. Dan sampai sekarang juga seperti itu. keari saya baru saja di telpon, padahal saya bicara nada saya seperti biasanya mbak, ya seperti ini (lembut, tidak membentak), tapi bapak saya bilang „kok kamu sekarang kalau ngomong kasar sih ?“ itu saya gimana.. gitu mbak. Saya itu salah mulu dimata bapak
konselor	Emmm begitu ya mas... mungkin itu caranya memberikan perhatian ke mas.
Klien	Iya mungkin begitu mbak. Tapi ya begitulah mbak...
Konselor	Emm... mas orang tua saya juga begitu mas, terutama ibu saya. tetapi ayah saya selalu bilang, diambil baiknya aja, tapi ketika emosi meningkat, saya di suruh ayah saya untuk selalu beristighfar. Jadi mas istighfar yang banyak, walaupun mas tidak terima dengan segala statement yang bapaknya mas katakana, kita sebagai anak Cuma bisa mendengar dan beristighfar, karena kebanyakan orang tua jika dirinya salah, pasti tidak mau, karena mereka merasa orang tua, jadi tidak pantas seorang anak untuk memberi tahu atau mereka merasa di ajari oleh anak-anak begitu.
Klien	Iya mbak, bapak saya itu merasa seperti itu, kadang saya itu sudah tahu tapi tetap tidak bisa menerima.
Konselor	Iya mas yang sabar ya, istighfar yang banyak... ehh apakah tertundanya shalat mas ini dari factor pengajaran orang tua juga ya?
Klien	Emmm... bisa di katakana seperti itu mbak, karena dari kecil dipaksa jadi dewasa ini saya merasa bahwa saya tidak ingin dipaksa, biarkan saja saya ibadah dengan cara dan setulusnya hati saya tanpa paksaan. Dan satu lagi mbak, ya

Upayanya dalam mendekatkan diri kepada Allah dia hanya melakukan kebaikan kepada temannya, seperti meminjamkan uang jika memang di butuhkan, lalu juga dengan cara memberikan nasihat-nasihat jika memang temannya melakukan hal-hal yang salah terjadi pada mereka. Tetapi kurangnya dari dia adalah dia jarang melakukan shalat fardhunya. Lalu dia menuturkan bahwa hubungan antara Tuhan dan manusia itu sebenarnya, manusia meyakini adanya Tuhan tetapi terkadang manusia itu melaksanakan dan ada yang tidak melaksanakan perintahnya, seperti dirinya. Lalu dia mengaku bahwa dia sering meninggalkan shalat ketika dia ketiduran dan banyak kegiatan, dia memilih untuk tidak mengganti shalat itu dengan alasan Allah kan Maha Pemaaf jadi sebanyak apapun kesalahanyang saya lakukan tinggal minta maaf saja sama Allah, Allah pasti memaafkan. Dia sering meremehkan sifat terpuji Allah, padahal dia juga tahu shalat adalah amalan yang harus dilakukan dan wajib diklaksanakan. Dia melakukan hal seperti itu sewaktu di dalam pondok pesantren pada waktu dia duduk di bangku MTS di pesantren.

Dia mengatakan kalau di pesantren itu lebih baik karena jauh dari ayah yang selalu keras dengannya, dan dia mengaku dia lebih mudah melakukan prokrastinasi di pesantren dari pada di rumah. Sekarang ketika dia sudah lulus dari Madrasah Aliyahnya dan meneruskan di UIN Sunan Ampel, dia mengaku kalau di lingkungan

sesama manusia. Seandainya mereka menegakkan sholat dengan sebenar-benarnya karena Allah niscaya mereka tidak akan enggan memberi bantuan dengan barang yang berguna kepada hamba-hamba Allah. Karena demikianlah sumber ibadah yang benar dan diterima oleh Allah.

Demikianlah didapati pada diri manusia pada kali lain di depan hakikat akidah dan tabiat agama ini. Didapati nash al-Qur'an memberi ancaman pada orang yang sholat dengan *wail*, kecelakaan yang besar karena mereka tidak menegakkan sholat dengan sebenar-benarnya. Mereka hanya melakukan gerakan yang tidak ada ruhnyanya, lagi pula mereka tidak tulus melakukannya karena Allah dalam melakukannya, melainkan hanya karena riya' dan ingin di puji oleh orang lain. Sholatnya tidak memberikan bekas dalam hati mereka. Kerena itu sholat mereka bagaikan debu yang tidak ada bobotnya, bahkan sebagai kemaksiatan yang menunggu pembalasan yang buruk.

Dibalik semua ini, manusia dapat melihat hakikat sesuatu yang dikehendaki Allah terhadap hambanya ketika mengutus rasul dengan membawa risalahNya, supaya mereka beriman dan beribadah kepadaNya.

Dia tidak menghendaki sesuatu pun dari mereka untuk diriNya Yang Maha Suci karena dia Maha Kaya. Maka, hendak pergi kemanakah kalau menjauh dari kebaikan ini; menjauh dari

sentuhan yang mengesankan, menyentuh hati orang-orang yang berdosa yang mendustakan ayat-ayat Allah, ketika mereka melihat diri mereka didalam posisi yang hina, yang disana mereka mengakui segala dosanya dengan panjang lebar, sedangkan orang-orang mukmin yang sewaktu di dunia tidak mereka indahkan dan tidak mereka hiraukan, kini berada dalam posisi yang terhormat dan mulia, mereka tanya-menanya tentang orang yang berbuat dosa yang dibebaskan keadaannya di tempat itu. *“Apakah yang memasukkan kamu kedalam Saqar (neraka).”*.... dan menyentuh hati orang-orang mukmin yang sewaktu di dunia mendapatkan perlakuan buruk dari orang-orang yang suka berbuat dosa itu, sedangkan sekarang mereka dapati diri mereka dalam posisi yang terhormat, sementara musuh-musuh mereka yang sombong itu berada dalam keadaan hina dina.

Pemandangan ini memberikan kesan yang kuat di dalam jiwa kedua golongan tersebut bahwa peristiwa hari itu benar-benar akan terjadi dan mereka menjadi pelakunya di sana... dan lembaran kehidupan dunia dengan segala sesuatunya sudah dilipat pada hari itu seakan-akan sudah berlalu dan berakhir serta sudah lenyap (dan tinggal mempertanggung jawabkannya hari ini).

Pengakuan panjang dan terperinci tentang dosa-dosa yang banyak yang menyeret mereka ke neraka itu juga mereka akui lagi dengan mulut mereka dalam keadaan hina dina di hadapan orang-orang mukmin.

serius dan paling penting dalam kehidupan ini, karena diatas landasan akidah inilah ditegakkannya pandangannya, perasaanya, tata nilai, dan timbangan-timbangannya, di bawah pancaran cahayanya ia menelusuri jalan kehidupan. Maka, bagaimana ia menelusuri jalan kehidupan. Maka, bagaimana ia tidak memikirkannya dengan serius dan tidak berpegang padanya dengan sungguh-sungguh? Dan bagaimana ia membicarakannya dan mempermainkannya bersama orang-orang mempermainkannya?

Konselor meneruskan penjelasan kepada klien bahwa, penjelasan/tafsiran ayat yang ini malah sering sekali didapati di kehidupan manusia sekarang ini. Orang sering membicarakan tentang sesuatu yang kekinian lalu menjadikan ibadah itu menjadi candaan saja. Misalnya: ada orang mengingatkan suatu hal tentang ibadah kepada temannya tetapi temannya itu malah menimpali “iya, yang sudah jadi ustadzah” dan itu malah menjadi bahan tertawaan, tanpa sengaja kita itu meperolok dan mengejek agama kita sendiri. Lalu konselor kembalikan penjelasan kepada klien, dan klien itu menyetujui apa yang konselor katakan, lalu dia menjawab:

“Kalau saya sih tidak pernah mbak, cuma saya sering mendengar dari teman-teman saya sendiri, bahkan sampai ada yang mengatakan atau menyindir dengan kata-kata “alah sok suci kamu.” (mengolok, sok suci). Melanjutkan ayat yang selanjutnya:

